

## SOSIALISASI PENCEGAHAN NARKOBA PADA REMAJA

Savira Ratna Ananda<sup>1</sup>, Wardatul Muqoddasah<sup>2</sup>, Achmad Aditya Putra<sup>3</sup>, Nani Nurani Muksin<sup>4</sup>

<sup>1</sup>Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cirendeui-Tangerang Selatan, 15419

<sup>2</sup>Kesehatan Masyarakat, Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cirendeui-Tangerang Selatan, 15419

<sup>3</sup>Ilmu Administrasi Publik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cirendeui-Tangerang Selatan, 15419

Email: [naninuranimuksin@umj.ac.id](mailto:naninuranimuksin@umj.ac.id)

### ABSTRAK

Narkotika merupakan suatu bahan yang menghilangkan rasa nyeri, mengumpulkan rasa, dan membuat pemakainya ketergantungan. Penyalahgunaan narkotika saat ini banyak ditemukan pada usia remaja menengah. Perkembangan yang begitu pesat membuat hal ini harus segera diatasi. Dampak yang ditimbulkan pada penyalahgunaan narkotika sangat merugikan bangsa terlebih pada kaum muda yang akan menjadi penerus bangsa. Metode yang digunakan dalam kegiatan sosialisasi ini disampaikan oleh narasumber dari Badan Narkotika Nasional Kota Tangerang Selatan dengan menggunakan media berupa powerpoint dan proyektor. Informasi yang disampaikan berupa pengertian narkotika, jenis-jenis narkotika, ciri-ciri orang yang menggunakan narkotika, dan dampak dari penggunaan narkotika. Manfaat dari program Sosialisasi Pencegahan Narkotika bagi siswa-siswi SMP IT Cahaya Islam, yaitu diharapkan para siswa ikut peduli tentang masalah narkoba dan bisa memberikan contoh yang baik bagi teman-teman yang lain dan juga masyarakat di sekitar. Selain itu, manfaat dari sosialisasi ini menjadikan bekal bagi siswa untuk menumbuhkan sikap 3 berani. Diantaranya yaitu berani menolak, berani melapor dan berani rehabilitasi, serta meningkatkan kewaspadaan penyalahgunaan di lingkungan sekitar sekolah maupun di lingkungan masyarakat sekitar.

**Kata kunci:** *Narkotika, Remaja, Pencegahan*

### ABSTRACT

*Narcotics is a substance that relieves pain, collects taste, and makes the user dependent. Drug abuse is currently mostly found in middle-aged adolescents. The development is so rapid that it must be addressed immediately. The impact on the policy is very detrimental to the nation's youth who will become the nation's successors. The method used in this socialization activity was delivered by resource persons from the National Narcotics Agency of South Tangerang City using media in the form of powerpoints and projectors. The information conveyed is in the form of understanding Narcotics, Types of Narcotics, Characteristics of People Using Narcotics, and Impact of Narcotics Use. The benefits of the Narcotics Prevention Socialization program for SMP IT Cahaya Islam students are that students are expected to care about drug problems and can set a good example for other friends and the surrounding community. In addition, the benefits of this socialization make provision for students to cultivate a courageous attitude. Among them are daring to refuse, daring to report and daring to rehabilitate, as well as increasing awareness in the environment around the school and in the surrounding environment.*

**Keywords:** *Narcotics, Youth, Prevention*

## **1. PENDAHULUAN**

Narkoba (Narkotika Psikotropika dan Obat-obatan lainnya) Masih cukup Populer di Indonesia, Khususnya di Kecamatan Pamulang. Penggemar Narkoba pada saat ini bukan hanya dikalangan preman, orang yang tidak memiliki tujuan hidup melainkan sudah masuk ke ruang lingkup Remaja pertengahan (usia 14-19 tahun).Maka dari itu perlu adanya pencegahan dengan upaya melakukan sosialisasi terhadap bahaya Narkoba.

Narkoba dewasa ini sudah terdapat perubahan baik dari bentuk nama dan jenisnya, Contohnya seperti kapsul, tablet, tepung seperti ekstasi, pil koplo, shabu-shabu, hingga sampai kepada bentuk yang sederhana seperti daun ganja yang pendistribusiannya dilakukan menggunakan amplop.

Dari perkembangan di dunia Narkoba yang begitu pesat sehingga para orang tua, ulama, pejabat dan semua kalangan masyarakat mulai resah, sehingga sekiranya perlu dilakukan upaya seperti penyuluhan tentang bahaya Narkoba secara masif. Karena jikalau dilakukan pembiaran terhadap masalah yang kami jelaskan diatas nantinya 10-20 tahun ke depan generasi muda bangsa Indonesia mengalami ketergantungan, gangguan mental sertamaraknya pergaulan bebas.

Maraknya penyimpangan perilaku yang terjadi dikalangan remaja tidak dapat di pungkiri, itu mungkin salah satu penyebabnya yakni penyalahgunaan Narkoba. Dampak yang di timbulkan Narkoba sangat merugikan bangsa ini, karena Pemuda Bangsa sebagai generasi bangsa semakin hari semakin rapuh dan lama kelamaan akan sirna jikalau banyak pemuda bangsa yang terjerumus ke dunia gelap Narkoba. Akibatnya, generasi emas yang tangguh dan cerdas hanya akan tinggal kenangan.

Dengan Kondisi yang demikian maka Mahasiswa KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta bekerja sama dengan Badan Narkotika Nasional Kota Tangerang Selatan untuk memberikan penyuluhan dan sosialisasi terkait Pencegahan dan bahaya Penyalahgunaan Narkoba Bagi Generasi Muda serta pihak Sekolah SMP IT Cahaya Islam turut andil sebagai audience.

## **2. METODE PELAKSANAAN**

Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN)

dengan tema sosialisasi mengenai pencegahan narkoba pada remaja ini berupa penyuluhan secara langsung atau tatap muka yang dilaksanakan di SMP IT Cahaya Islam tepatnya berada di Jalan H. Jamat Gg. Rais No. 9, Buaran, Kecamatan Serpong, Kota Tangerang Selatan, Banten – 15310. Sasaran dari sosialisasi ini adalah siswa kelas 7, 8 dan 9 yaitu tepatnya sebanyak 76 siswa yang hadir. Pada program ini kami menjalin kerjasama dengan narasumber terpercaya dari Tim Penyuluh Narkoba, Badan Narkotika Nasional Kota Tangerang Selatan. Sosialisasi dilaksanakan pada Jum'at, 12 Agustus 2022 pukul 13.40 WIB s.d selesai.

Kegiatan awal yang pertama kali kami lakukan adalah survei lokasi pada tanggal 01 Agustus 2022, yaitu lokasi SMP IT Cahaya Islam yang berada di H. Jamat Gg. Rais No. 9, Buaran, Kecamatan Serpong, Kota Tangerang Selatan, Banten – 15310. Kami bertemu dengan penjaga sekolah terlebih dahulu dan menjelaskan maksud tujuan kami datang. Kemudian kami diarahkan ke bagian Tata Usaha untuk bertemu dengan Ibu Tia Sulistiawati untuk terlebih dahulu menyampaikan maksud tujuan kami sebelum bisa bertemu dengan Kepala Sekolah. Setelah akhirnya berhasil dikonfirmasi kami berangkat ke ruang Kepala Sekolah dan menjelaskan maksud tujuan, apa program yang akan kami jalankan hingga pada akhirnya Bapak Ahmad Akbarullah selaku Kepala Sekolah setuju untuk memperbolehkan kami mengadakan program KKN di SMP IT Cahaya Islam.

Selanjutnya, kegiatan kedua yang kami lakukan adalah melanjutkan perjalanan ke BNN Kota Tangerang Selatan pada hari yang sama untuk memberikan surat permohonan sebagai narasumber dan memberikan rundown acara.

Metode yang digunakan dalam kegiatan sosialisasi ini disampaikan oleh narasumber dengan menggunakan media berupa powerpoint dan proyektor. Informasi yang disampaikan berupa pengertian narkoba, jenis-jenis narkoba, ciri-ciri orang yang menggunakan narkoba, dan dampak dari penggunaan narkoba.

Pada hari pelaksanaan berlangsung tahapan kegiatan yang dilakukan bagi pelaksanaan program KKN kepada mitra terdiri dari 9 (sembilan) tahapan. Adapun penjabaran dari masing-masing tahapan adalah sebagai berikut:

1. Tahap Pertama, yaitu Persiapan  
Pada tahap ini panitia mempersiapkan

- segala peralatan, bahan dan tempat yang dibutuhkan untuk pelaksanaan program.
2. Tahap Kedua, yaitu Registrasi  
Pada tahap ini para peserta kegiatan diminta untuk mengisi daftar hadir serta akan diberikan snack bagi tiap peserta yang hadir oleh panitia pelaksana.
  3. Tahap Ketiga, yaitu Perkenalan  
Pada tahap ini dilakukan sambutan kepada pihak sekolah dan narasumber serta masing-masing panitia pelaksana memperkenalkan diri.
  4. Tahap Keempat, yaitu Pembagian serta Pengisian Lembar Pretest  
Pada tahap ini panitia membagikan selebaran pretest yang harus diisi oleh peserta kegiatan terkait pengetahuan tentang narkotika.
  5. Tahap Kelima, yaitu Penyampaian Materi  
Pada tahap ini berlangsungnya pemaparan materi yang telah disiapkan oleh Narasumber dari Tim Penyuluh Narkoba, Badan Narkotika Nasional Kota Tangerang Selatan.



**Gambar 1.** Pemberian Materi tentang Narkotika oleh Badan Narkotika Nasional Kota Tangerang Selatan

6. Tahap Keenam, yaitu Sesi Tanya Jawab dan Doorprize  
Pada tahap ini dibuka sesi tanya jawab bagi peserta yang ingin mengajukan pertanyaan kepada narasumber dan juga dilanjutkan dengan pembagian doorprize kepada peserta yang dapat menjawab pertanyaan yang diberikan oleh panitia.
7. Tahap Ketujuh, yaitu Pembagian serta Pengisian Lembar Post-test  
Pada tahap ini panitia membagikan selebaran pretest yang harus diisi oleh peserta kegiatan terkait pengetahuan tentang narkotika setelah dipaparkan materi.

**Tabel 1.** Data hasil post-test pengetahuan siswa siswi terkait Narkoba

v	persentase
Usia	14 tahun (46,8%)
Jenis kelamin	perempuan (57,1%)
Mengetahui narkotika	Ya (96,1%)
Materi yang diberikan bermanfaat	Ya (100%)
Rajin ibadah dapat jauh dari narkoba	Ya (90,9%)
Akan menjauhi teman yang menggunakan narkoba	Ya (90,9%)
Seberapa besar bahaya narkotika	Sangat besar (81,8%)

Dari data diatas hasil post-test siswa-siswibanyak 76 orang dapat diketahui bahwa metode yang digunakan dalam sosialisasi pencegahan narkotika sudah lebih dari cukup untuk meningkatkan pengetahuan siswa dan siswi SMP IT Cahaya Islam dengan rentang usia remaja menengah yaitu 11-15 tahun. Dengan hasil pengetahuan ini diharapkan siswa dan siswi dapat turut andil dalam mencegah dan menjauhi narkoba.

8. Tahap Kedelapan, yaitu Pemberian Sertifikat  
Pada tahap ini diberikannya sertifikat dari panitia pelaksana kepada pihak sekolah dan narasumber. Dimana sertifikat untuk Kepala Sekolah diberikan oleh Ketua Kelompok KKN 39, yaitu Emir Suni Doliano Harahap. Sedangkan sertifikat untuk narasumber diberikan oleh Penanggung Jawab Program, yaitu Savira Ratna Ananda.



**Gambar 2.** Penyerahan sertifikat kepada Kepala Sekolah SMP IT Cahaya Islam oleh Ketua Kelompok KKN



**Gambar 3.** Penyerahan sertifikat kepada Badan Narkotika Nasional Kota Tangerang Selatan oleh Penanggung jawab program

9. Tahap Kesembilan, yaitu Sesi Foto Bersamadan Penutupan.  
Pada tahap ini dilakukannya sesi foto bersama panitia dengan pihak sekolah, narasumber dan peserta kegiatan. Setelah itu dilanjutkan dengan penutupan dengan mengucapkan terima kasih kepada para pihak yang telah berpartisipasi pada program ini.



**Gambar 4.** Foto Bersama Kelompok KKN, Kepala Sekolah SMP IT Cahaya Islam dan BNN Kota Tagerang Selatan



**Gambar 5.** Foto bersama Kelompok KKN dan Siswa sebagai Peserta Sosialisasi Narkoba



**Gambar 6.** Foto bersama Kelompok KKN dan Siswi sebagai Peserta Sosialisasi Narkoba

### 3. HASIL PENGABDIAN

#### KEPADAMASYARAKAT

Manfaat dari program Sosialisasi Pencegahan Narkotika bagi siswa-siswi SMP IT Cahaya Islam, yaitu diharapkan para siswa ikut peduli tentang masalah narkoba dan bisa memberikan contoh yang baik bagi teman-teman yang lain dan juga masyarakat di sekitar. Serta dapat mengisi waktu luang dengan kegiatan-kegiatan yang positif seperti menjalankan hobby sehingga dapat terhindar dari penyalahgunaan narkoba.

Selain itu, manfaat dari sosialisasi ini menjadikan bekal bagi siswa untuk menumbuhkan sikap 3 berani. Diantaranya yaitu berani menolak, berani melapor dan berani rehabilitasi, serta meningkatkan kewaspadaan penyalahgunaan di lingkungan sekitar sekolah maupun di lingkungan masyarakat sekitar.

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 12 Agustus 2022 bertempat di SMP IT Cahaya Islam. Kami mempersiapkan semua kebutuhan kegiatan sosialisasi ini seperti menghadirkan narasumber yang ahli di bidangnya dan menyiapkan materi sosialisasi yang sesuai dengan tema. Hasil dari program kerja yang mengangkat tema “Sosialisasi Pencegahan Narkoba Pada Remaja” ini dapat terbilang berjalan dengan baik dan kondusif dikarenakan para peserta kegiatan memiliki rasa antusiasme yang besar. Saat sosialisasi berlangsung peserta menyimak dengan baik, sehingga terciptanya interaksi dua arah antara peserta dan narasumber serta tidak adanya satupun peserta yang tidur ataupun sibuk dengan urusannya sendiri.

#### UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terimakasih kepada :

1. Kepada LPPM UMJ yang telah menyelenggarakan kegiatan KKN (Kuliah Kerja Nyata)
2. Kepada DPL (Dosen Pembimbing Lapangan) KKN Kelompok 39 yaitu Dr. Nani Nurani Muksin, S.Sos. M.Si yang telah membimbing kami sehingga program ini berjalan dengan lancar.
3. Kepada mitra kami yaitu SMP IT Cahaya Islam yang telah bersedia menyempatkan waktu dan tempat dalam menyelenggarakan sosialisasi program KKN Kelompok kami.
4. Kepada narasumber tim penyuluh

narkoba Ahli Muda Seksi Pencegahan dan Pemberdayaan Masyarakat, Badan Narkotika Nasional Kota Tangerang Selatanyaitu Bapak Larry Yudawan, SKM.

## DAFTAR PUSTAKA

- Hayyun, N. A. S. (2021). Artikel Pengaruh Narkoba Bagi Remaja.
- Hariyanto, B. P. (2018). Pencegahan dan Pemberantasan peredaran narkoba di Indonesia. *Jurnal Daulat Hukum*, 1(1).
- Rasyid, R., Agustang, A., Maru, R., Agustang, A. T. P., & Sudjud, S. (2020). Penyuluhan PencegahanPenyalahgunaan Narkoba Di Kalangan Pelajar Smp Negeri 6 Duampanua Kabupaten Pinrang. *JMM (Jurnal Masyarakat Mandiri)*, 4(2), 116-123.
- Darwis, A., Dalimunthe, G. I., & Riadi, S. (2017). Narkoba, Bahaya Dan Cara Mengantisipasinya. *Amaliah: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 36-45.
- Karo-Karo, A. A. P., & Wibowo, R. (2018). Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba Melalui Pembelajaran Pendidikan Jasmani.
- Strategi Komunikasi, B. N. N. (2013). Strategi Komunikasi BNN (Badan Narkotika Nasional) Kota Samarinda Dalam Mensosialisasikan Bahaya Narkoba.
- Murtiwiidayanti, S. Y. (2018). Sikap dan kepedulian remaja dalam Penanggulangan penyalahgunaan narkoba. *Jurnal Penelitian Kesejahteraan Sosial*, 17(1), 47- 60.